

Journal Club · Journal club*I. Vardarli · C. Özcelik*

- 205 **Bei Typ-2-Diabetes mellitus frühzeitig an Herzinsuffizienz und pAVK denken.**
Eine Kohortenstudie mit 1,9 Millionen Personen
In patients with type 2 diabetes, the risk of heart failure and peripheral arterial disease should be considered at an early stage. A cohort study of 1.9 million people

C. Özcelik

- 208 **Eine arteriovenöse Fistel der Beckengefäße senkt den Blutdruck bei Patienten mit therapieresistenter Hypertonie**
Central iliac arteriovenous anastomosis reduces blood pressure in patients with uncontrolled hypertension

C. Özcelik

- 210 **Neuartiger Stent im Koronarsinus verbessert Lebensqualität bei therapierefraktärer Angina pectoris**
Novel coronary sinus stent improves quality of life in therapy-refractory angina pectoris

Positionspapier · Position paper*E. Schulze-Bahr · S. Klaassen · H. Abdul-Khaliq · H. Schunkert*

- 213 **Gendiagnostik bei kardiovaskulären Erkrankungen. Positionspapier der Deutschen Gesellschaft für Kardiologie (DGK) und der Deutschen Gesellschaft für Pädiatrische Kardiologie (DGPK)**
Molecular diagnostics of cardiovascular diseases. Expert consensus statement by the German Cardiac Society (DGK) and the German Society of Pediatric Cardiology (DGPK)



Hypertrophe (obstruktive) Kardiomyopathie: die häufigste genetisch bedingte Kardiomyopathie. ▶ Seite 213

Curriculum · Curriculum*C. Butter · M. Seifert · C.W. Israel*

- 244 **Sachkunde „Kardiale Resynchronisationstherapie (CRT)“**
Knowledge on cardiac resynchronization therapy (CRT)

Übersichten · Review articles*T. Walter · J. Grüttner · M. Borggrefe · S. Swoboda*

- 253 **Schokolade, Alkohol und Kaffee. Lifestyle und kardiovaskuläre Erkrankungen**
Chocolate, alcohol and coffee. Lifestyle and cardiovascular diseases

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*F. Weidemann · S. Störk · C. Sommer · N. Üçeyler · G. Ertl · C. Wanner · J. Krämer***265 Morbus Fabry**
Fabry's disease**275 Fragebogen**
Questionnaire**Verschiedenes · Miscellaneous****Termine** Forthcoming meetings**Impressum** Imprint

Titelbild: © Deutsches Herzzentrum Berlin

Zielsetzung der Zeitschrift

Die Zeitschrift *Der Kardiologe* bietet einen „State of the Art“ für alle kardiologisch tätigen Ärzte. Inhaltlich werden sämtliche Bereiche der Kardiologie praxisnah abgedeckt. Der Fokus liegt auf gesichertem Wissen mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit.

Das inhaltliche Spektrum umfasst aktuelle Leitlinien und Empfehlungen der deutschen Gesellschaft für Kardiologie – Herz- und Kreislaufforschung, Übersichten aus der klinischen Pharmakologie sowie praxisrelevante Kasuistiken.

In der Rubrik „Journal Club“ kommentieren Experten herausragende Publikationen aus der internationalen Fachliteratur.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten.

Aims & Scope

Der Kardiologe offers up-to-date information for all cardiologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of cardiology. The focus is on current developments regarding prevention, diagnostic approaches, management of complications and current therapy strategies.

Current guidelines and recommendations of the German Cardiac Society complement each issue.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Kardiologe* are reviewed.